

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CIUDAD JUÁREZ
BENEMÉRITA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE PUEBLA

Las fronteras, espacios estratégicos para la globalización

Héctor Antonio Padilla Delgado
Aurora Furlong y Zacaula
Raúl Netzahualcoyotzi Luna
Juan Manuel Sandoval Palacios
Coordinadores

En particular, la frontera Estados Unidos adquiere una nueva dimensión a partir de la década de 1980, pero sobre todo con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (tlcan), al emerger y desarrollarse como un espacio global para la expansión del capital transnacional apoyado en medidas que apuntalan un doble proceso de “securitización” y “militarización” de la sociedad. ¿Cómo se han venido presentando estos procesos, a través de qué medidas y con qué impactos regionales? Tales son algunas de las cuestiones en que se enfocan los artículos compilados en este volumen, cuyo propósito es desentrañar, desde ángulos históricos, geográficos y sociológicos, sus implicaciones para la vida democrática y bienestar de los pueblos latinoamericanos. Son textos elaborados por académicos de diversos países e instituciones que desde hace años se dedican a promover una reflexión colectiva acerca del devenir de la diversidad social, cultural y política de los países de América, en particular del subcontinente latinoamericano, enfocando principalmente los modos en que sus fronteras nacionales son impactadas por los procesos de integración vinculados a la globalización.



UNIVERSIDAD
AUTÓNOMA DE
CIUDAD JUÁREZ



Las fronteras: espacios estratégicos para la globalización
Héctor Antonio Padilla Delgado, Aurora Furlong y Zacaula, Raúl Netzahualcoyotzi Luna, Juan Manuel Sandoval Palacios / Coordinadores



UACJ